
	  
	  

Le	  Dieu	  de	  vérité	  
	  
Nous	  avons	  une	  relation	  amour-‐haine	  avec	  la	  vérité.	  Nous	  savons	  qu’elle	  est	  essentielle	  dans	  les	  
relations,	   dans	   les	   affaires	   et	   dans	   la	   science,	  mais	   nous	   savons	   aussi	   que	   la	   vérité	   peut	   être	  
douloureuse.	  Aujourd'hui,	  nous	  regardons	  une	  autre	  des	  caractéristiques	  de	  Dieu:	  il	  est	  le	  Dieu	  
de	  vérité.	  
	  
Il	  dit	  la	  vérité	  parce	  qu'il	  est	  la	  vérité	  
La	   Bible	   nous	   révèle	   que	   Dieu	   est	   un	   Dieu	   qui	   parle;	   un	   Dieu	   qui	   communique.	  Mais	   quelle	  
importance	  revet	  ce	  qu'il	  dit?	  Si	  ce	  qu'il	  dit	  est	  vrai,	  alors	  ce	  qu'il	  dit	  devrait	  tout	  façonner	  chez	  
nous.	  La	  Bible	  nous	  dit	  que	  chaque	  mot	  de	  Dieu	  est	  vrai.	  Ses	  paroles	  sont	  vraies,	  car	  il	  est	  vrai;	  il	  
ne	  ment	  jamais.	  
	  
De	  ce	  fait,	  Dieu	  est	  totalement	  digne	  de	  confiance.	  Il	  tient	  toujours	  ses	  promesses.	  Cela	  signifie	  
que	  nous	  pouvons	  construire	  notre	  vie	  sur	  sa	  parole.	  
	  
Cependant	  la	  véracité	  de	  Dieu	  représente	  aussi	  un	  réel	  défi.	  
	  
Le	  problème	  de	  la	  vérité	  
Tout	  d'abord,	  Dieu	  exige	  que	  nous	  soyons	  honnête.	  Ceux	  qui	  mentent	  ne	  peuvent	  pas	  se	  tenir	  en	  
sa	   présence.	   Mais	   aucun	   de	   nous	   ne	   peut	   se	   prétendre	   irréprochable	   et	   affirmer	   qu’il	   dit	  
toujours	   la	   vérité.	   Que	   ce	   soit	   un	   “petit”	  mensonge,	   une	   exagération,	   un	  mensonge	   ou	   de	   la	  
flatterie,	  aucun	  d'entre	  nous	  n’est	  irréprochable.	  
	  
Mais	   pourquoi	  mentons-‐nous?	   Pour	   deux	   raisons	   principales:	   d'une	   part,	   puisque	   nous	   nous	  
sentons	  en	  insécurité,	  nous	  voulons	  impressionner	  les	  autres.	  D’autre	  part,	  nous	  mentons	  pour	  
échapper	  aux	  conséquences	  de	  ce	  que	  nous	  avons	  fait	  ou	  pas	  fait.	  Nous	  ne	  faisons	  pas	  confiance	  
à	  Dieu	  et	  nous	  ne	  croyons	  pas	  qu'il	  va	  utiliser	  toutes	  choses	  pour	  notre	  bien.	  
	  
Deuxièmement,	  la	  véracité	  de	  Dieu	  est	  un	  défi	  parce	  qu'il	  y	  a	  des	  moments	  où	  la	  vérité	  selon	  la	  
Bible,	  et	  ce	  que	  nous	  tenons	  pour	  vrai	  sont	  en	  conflit.	  Nous	  voulons	  décider	  pour	  nous-‐mêmes	  
ce	  qui	  est	  bon	  ou	  mauvais.	  
	  
Troisièmement,	  la	  véracité	  de	  Dieu	  est	  un	  défi	  parce	  que	  nous	  sommes	  attirés	  par	  	  “la	  séduction	  
du	  péché”.	  
	  
La	  Parole	  de	  vérité	  
Jésus,	   la	   Parole	   de	   Dieu,	   a	   été	   et	   est	   la	   vérité.	   La	   vérité	   de	   Dieu	   n’est	   donc	   pas	   un	   concept	  
abstrait;	  c’est	  Jésus.	  Il	  a	  été	  condamné	  sur	  une	  accusation	  de	  mensonges,	  et	  il	  a	  pris	  notre	  place.	  
Il	  a	  gravit	  la	  colline	  et	  a	  été	  exclu	  de	  la	  présence	  de	  Dieu	  afin	  que	  nous	  puissions	  entrer	  en	  sa	  
présence.	  Celui	  qui	  était	  la	  vérité	  est	  mort	  pour	  nous	  qui	  sommes	  plein	  de	  mensonge.	  Quand	  on	  
sait	  cela,	  sa	  vérité	  peut	  nous	  libérer.	  
	  
Elle	   nous	   libère	   de	   la	   nécessité	   d'impressionner	   les	   autres	   par	   le	  mensonge,	   parce	   que	   nous	  
savons	  combien	  il	  nous	  aime,	  et	  qu'il	  nous	  accepte	  tels	  que	  nous	  sommes.	  Elle	  nous	   libère	  du	  
sentiment	  que	  nous	  devons	  manipuler	  les	  circonstances	  par	  le	  mensonge,	  car	  nous	  savons	  qu'il	  
va	  utiliser	  toute	  chose	  pour	  notre	  bien.	  Nous	  pouvons	  donc	  être	  des	  personnes	  intègres,	  même	  
quand	  cela	  nous	  coûte.	  La	  vérité	  nous	   libère	  de	   la	  pensée	  selon	   laquelle	  nous	  devons	  décider	  
pour	  nous-‐mêmes	  de	  ce	  qui	  est	  bien	  ou	  mal:	  nous	  savons	  que	  Dieu	  a	  nos	  intérêts	  à	  coeur.	  Elle	  
nous	  libère	  de	  la	  séduction	  du	  péché.	  Le	  péché	  perd	  de	  son	  éclat,	  quand	  nous	  savons	  que	  Dieu	  
nous	  aime	  plus	  et	  qu’il	  est	  infiniment	  mieux	  que	  tout	  ce	  que	  le	  péché	  peut	  offrir.	  


